



**Nombre de alumnos: Madrid Sánchez  
Luis Jaime**

**Nombre del profesor: Cervantes  
Monroy Luz Elena**

**Nombre del trabajo: ensayo**

**Materia: CIENCIA, TECNOLOGIA,  
SOCIEDAD Y VALORES**

**Grado: quinto semestre**

**Grupo: "A"**

## Introducción

Hablaremos sobre los problemas que ha atravesado nuestro país a lo largo de los últimos años, empezando por las crisis políticas del estado mexicano y haciendo un recorrido por los gobiernos de los últimos presidentes.

México sufrió política y moral que tuvo comienzo en 1994 y tuvo una duración de un año, en este año se coincidió con la intervención del ejército zapatista, la lucha por la democracia electoral, varios magnicidios políticos sucesivos y una crisis económica estructural. El régimen autoritario logró salir de esa crisis mediante una combinación de acciones desesperadas: negociaciones con el Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN), una reforma electoral (1996) que ulteriormente abrió la puerta a la alternancia en el poder; una profundización del ciclo neoliberal y un drástico arreglo de cuentas al interior del PRI. Empezando por el recorrido sobre los gobernantes de nuestro país empezaremos con Luis Echeverría Álvarez que mantuvo el poder de 1970 hasta 1976, Su gobierno se caracterizará por una extraordinaria actividad personal y por la incorporación de jóvenes a destacados puestos gubernamentales para neutralizar la crítica al gobierno después de la huelga estudiantil de 1968. El presidente Echeverría promulgaría la Ley para promover la inversión mexicana y regular la extranjera. Y a fin de atender la concentración de la riqueza, realizará algunas medidas tendientes a mejorar la distribución del ingreso, pero al no efectuar una reforma fiscal que las sustentará, aumentará el gasto público de manera deficitaria. La deuda externa crecerá de los manejables 6,000 millones de dólares que había heredado de Díaz Ordaz a más de 20,000 millones.

José López Portillo Inicia su gobierno con la reforma de la administración pública mediante una nueva Ley Orgánica que suprime la Secretaría de la Presidencia y crea las de Programación y Presupuesto, Patrimonio y Fomento Industrial, Agricultura y Recursos Hidráulicos, Asentamientos Humanos y Obras Públicas y la de Pesca. Apartándose de la tradición nombra como secretario de la Defensa a un militar profesional, ya no más un político militar. En materia hacendaria, se sustituye el impuesto sobre ingresos mercantiles por el impuesto al valor agregado IVA.

Carlos Salinas de Gortari, Toma posesión en medio de protestas y cuestionamientos acerca de su triunfo electoral, lo coloca en posición de debilidad y por lo que buscará negociar el apoyo del Partido Acción Nacional y de la Iglesia Católica a cambio de políticas favorables a sus intereses. no sólo dentro de una gran crisis política, sino también económica: con una inflación de más del 150%, baja constante del producto interno bruto per cápita, y deuda

externa de más de 100,000 millones de dólares que consume el 60% del presupuesto gubernamental.

México, Canadá y Estados Unidos firmaron el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN), el 17 de diciembre de 1992 y entró en vigor el 1 de enero de 1994. |A partir de la firma del TLCAN los tres países han trabajado conjuntamente para incrementar su competitividad y el bienestar de sus ciudadanos.

La globalización ha estrechado la dependencia de México con Estados Unidos, la cual se está transformando en integración regional subordinada, pues los territorios y la fuerza de trabajo que requieren los empresarios extranjeros están disponibles en las regiones de México.

Creación de la CNDH, El 13 de febrero de 1989, dentro de la Secretaría de Gobernación se creó la Dirección General de Derechos Humanos. Un año más tarde, el 6 de junio de 1990, nació por decreto presidencial la institución Comisión Nacional de Derechos Humanos (CNDH), constituyéndose como un Organismo desconcentrado de dicha Secretaría.

El primero de enero de 1994 entraba en vigor el Tratado de Libre Comercio con América del Norte, apuesta fundamental para entrar a la modernidad, según el gobierno de ese entonces. Y justamente ese día amanecieron tomadas distintas cabeceras municipales del estado de Chiapas por indígenas encapuchados o cubiertos sus rostros con paliacates. Para sorpresa de México y el mundo declaraban la guerra al ejército federal y proclamaban la necesidad de una transformación radical de la sociedad mexicana. El levantamiento había sido preparado desde hace mucho tiempo y la organización, el EZLN, tenía al menos 10 años de estarse conformando en la Selva Lacandona.

Siguiendo con los presidentes tenemos a Ernesto Zedillo, Designado candidato en sustitución del asesinado Luís Donaldo Colosio, realiza una deslucida campaña electoral improvisada por el corto tiempo disponible e intrascendente en medio de sucesos conmocionantes, como la rebelión zapatista. Por otra parte, Zedillo continuará la integración económica con los Estados Unidos mediante el Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN); el intercambio comercial crecerá y al final de su gobierno, México será el segundo socio comercial de Estados Unidos después de Canadá.

Durante su administración, Vicente Fox logró que Guanajuato se convirtiera en la quinta economía más importante de México. Para 1997 Fox había manifestado públicamente su interés por ocupar la Presidencia de la República, logrando el 14 de noviembre de 1999 ser electo como candidato representando a la Alianza por el Cambio (PAN-PVEM), para las elecciones del año 2000.

Felipe Calderón, Su administración también estuvo marcado por la Gran Recesión, que resultó en una caída de 4.7% en el producto interno bruto en 2009. Una recuperación económica del año siguiente dio lugar a un crecimiento del 5.11%. En 2007, Calderón estableció ProMéxico, un fondo de fideicomiso público que promueve los intereses de México en el comercio internacional y la inversión. El total de la inversión extranjera directa durante la presidencia de Calderón fue de \$ 70,494 millones de dólares. Como resultado del paquete anticíclico aprobado en 2009 para abordar los efectos de la recesión mundial, la deuda nacional aumentó del 22,2% al 35% del PIB en diciembre de 2012.<sup>15</sup> La tasa de pobreza aumentó de 43 a 46%.

Enrique Peña Nieto, Las estadísticas oficiales, que mostraban un sensible descenso del número de homicidios (no así de los secuestros y las extorsiones, al alza), animaron a Peña Nieto a proclamar la validez, con logros tangibles, de sus operativos zonales contra los cárteles, sucesivamente descabezados, aunque el Estado seguía estando lejos de ganar esta lucha militarizada. Además, el Gobierno afrontó la nueva amenaza que entrañaban las autodefensas comunitarias rurales, a las que en parte buscó regularizar como fuerzas parapoliciales. Menos dudas suscitaba el balance provisional del cuadro económico, decepcionante, pues en 2013 el PIB mexicano tan solo creció algo más de un punto, pálido reflejo del 6% prometido por Peña Nieto en la campaña electoral.

Y por último Andrés Manuel López obrador es el actual presidente de nuestro país y tendríamos que esperar hasta el final de su sexenio para hacer el recuento de las cosas buenas y malas que hizo durante su periodo en la presidencia.

Conclusión:

Nuestro país a pasado por mucho conflictos internos y externos como fue el dilema del presidente fox con el dictador castro, pero aun así todos los presidentes tratan de

hacer que México no se estanque en esos conflictos y darle una nueva cara a nuestra nación.

#### Bibliografía:

<https://www.sciencedirect.com/science/article/pii/S0185191816300113>

<http://www.memoriapoliticademexico.org/Efemerides/12/01121970.html>

<https://www.memoriapoliticademexico.org/Biografias/LPP20.html>

<http://www.memoriapoliticademexico.org/Efemerides/12/01121988.html>

<https://mex->

[eua.sre.gob.mx/index.php/tlcan#:~:text=M%C3%A9xico%20Canad%C3%A1%20y%20Estados%20Unidos,el%20bienestar%20de%20sus%20ciudadanos](http://eua.sre.gob.mx/index.php/tlcan#:~:text=M%C3%A9xico%20Canad%C3%A1%20y%20Estados%20Unidos,el%20bienestar%20de%20sus%20ciudadanos).

<http://contaduriapublica.org.mx/2015/10/01/economia-mexicana-y-la-globalizacion/>

<https://www.cndh.org.mx/noticia/creacion-de-la-comision-nacional-de-los-derechos-humanos>

<https://unamglobal.unam.mx/ezIn-la-guerrilla-imaginativa/>

<http://memoriapoliticademexico.org/Efemerides/12/01121994.html>

[https://www.economia.com.mx/vicente\\_fox\\_quesada.htm](https://www.economia.com.mx/vicente_fox_quesada.htm)

[https://es.wikipedia.org/wiki/Felipe\\_Calder%C3%B3n\\_Hinojosa](https://es.wikipedia.org/wiki/Felipe_Calder%C3%B3n_Hinojosa)

[https://www.cidob.org/biografias\\_lideres\\_politicos/america\\_del\\_norte/mexico/enrique\\_pena\\_nieto](https://www.cidob.org/biografias_lideres_politicos/america_del_norte/mexico/enrique_pena_nieto)